



## الدبلوم المهني المتوسط في

### 1. رسالة البرنامج:

يسعى تخصص التجميل والعناية بالبشرة إلى تقديم برنامج أكاديمي مهني متميز وفقا للمعايير الدولية ويركز على تزويد الطالبات بالمعارف والمهارات التي تؤهلن إلى الانخراط في سوق العمل تلبية لاحتياجات التنمية في المجتمع، من خلال الجمع بين الأسس العلمية والمهارات الفنية والمهنية، ودراسة المساقات التطبيقية العملية والتدريب العملي، مطعمة بدراسة العديد من المعارف والمهارات العلمية التي تساهم في إثراء المعرفة والمهارات العملية للدراسة.

### 2. علاقة رسالة وأهداف البرنامج مع رسالة وأهداف الكلية:

- تقديم برامج تعليمية ذات جودة عالية ترتقي إلي المعايير الدولية وتغطي احتياجات المجتمع المحلي.
- استخدام طرق مختلفة في التدريس والتقييم وذلك لضمان تحقيق مخرجات التعليم للبرامج المطروحة.
- تهيئة الخريجات للعمل في السوق فترة دراسة الطالبة.
- إعداد الخريجة للعمل في مهنة التجميل ضمن المعايير الخاصة بالسلامة والصحة المهنية .
- تأسيس بيئة عملية وبحثية تضمن تطوير ومعرفة وإمكانيات أعضاء الهيئة التدريسية في الكلية.
- التخطيط المستقبلي لتطوير وسائل التعلم في القسم بشكل مستمر.

### 3. أهداف البرنامج:

انطلاقاً من أهداف الكلية وفلسفتها يسعى تخصص التجميل والعناية بالبشرة الى اعداد متخصصات في فن التجميل والعناية بالبشرة قدرات على تلبية احتياجات المجتمع المحلي والإقليمي وتطوير الوسائل والبحث العلمي بما يخدم أهداف التنمية المجتمعية، وتشمل:

- إكساب الطالبة المهارات والنظريات وأسس العمل المنهجية والتطبيقية الأساسية والتقنية والتكنولوجية، وتزويدها بمختلف المعلومات الأكاديمية والمهارات التطبيقية في هذا المجال.
- مساعدة الطالبة على مواجهة الصعوبات وحل المشاكل المتعلقة بالمهنة واتباع إجراءات الصحة والسلامة في عملها والعمل في مجموعات بحثية وعملية تنمي مهارات الإتصال والتواصل لديها.
- توفير التدريب الميداني للطالبة بهدف تعزيز العلاقة مع المؤسسات ذات الصلة بصناعة الجمال وبالتالي تعزيز التعاون المشترك ما بين الكلية وهذه المؤسسات.



#### 4. مخرجات البرنامج:

- تمكين الطلبة من مهارات وقواعد فن التجميل في مجالاته المختلفة والمتعددة، حيث تقدم الكلية أفضل وأحدث التقنيات المستخدمة في فن التجميل على المستوى العالمي، وتحرص على اطلاع الطلبة على أحدث الصيحات وتدريبهم عليها، وعلى استخدام أدوات ومعدات على مستوى عالمي، بما يتماشى مع المعايير العالمية، ومعايير السلامة الشخصية، وسلامة بيئة العمل.
- تزويد الطلبة بالعلوم المساندة والعلوم الصحية ذات الصلة بفنون التجميل، مثل علم التعقيم والجمال الطبيعي، ونظريات الألوان وتقنياتها، وكيمياء وعلم التشريح والأمراض، وأساسيات التجميل وتقنيات المساج وغيره.
- إعطاء الطالبات القدرة على تحديد المكونات والمواد وأهميتها، وكيفية تصنيعها أو استخدامها بطريقة آمنة صحيحة.
- التمكن من إدارة مراكز التجميل وحساب التكاليف لقيادة مشروع ناجح بالإضافة لإدارة الموارد والتطوير عليها، اتقان مهارات واسس التواصل مع العملاء.

#### 5. مجالات عمل الخريجين

- العمل في صالونات ومراكز التجميل.
- مراكز بيع مستحضرات التجميل.
- مراكز التدريب في مجال التجميل وتصفيف الشعر والعناية بالبشرة في القطاعات الحكومية والأهلية .
- شركات التجميل المحلية والدولية.
- تستطيع تأسيس وإدارة مركز التجميل الخاص بها .
- الاستثمار في تجارة مستحضرات التجميل.



## الخطة الدراسية

متطلبات الحصول على درجة الدبلوم المتوسط في التجميل والعناية بالبشرة

- للحصول على درجة الدبلوم المتوسط في التجميل والعناية بالبشرة على الطالب إتمام (76) ساعة دراسية معتمدة وفق تعليمات هذه الخطة.
- توزع الساعات المعتمدة المطلوبة للحصول على درجة الدبلوم المتوسط في التجميل والعناية بالبشرة نحو الآتي:

عدد الساعات المعتمدة	المتطلبات
16	متطلبات الكلية الإلبارية
5	متطلبات الكلية الإلبارية
5	متطلبات البرنامج الإلباري
50	متطلبات التخصص الإلبارية
76	المجموع

متطلبات الكلية الإلبارية (16) ساعة معتمدة

يطلب من كل طالب إنجاز متطلبات الكلية الإلبارية بنجاح وقدرها 16 ساعات معتمدة

رقم المقرر	اسم المقرر	س.م	المساق باللغة الإنلبارية	متطلب سابق
100208	مكافحة الفساد	3		
100101	اللغة العربية	3	Arabic Language	
100105	مقدمة في استخدام الحاسوب	3	Introduction to computer science	
100201	نشاط رياضي	1	Physical Education	
100106	1 ريادة أعمال	1	Entrepreneurship 1	
100107	2 ريادة أعمال	2	Entrepreneurship 2	100106
100103	اللغة الإنلبارية	3	English language	



		16	المجموع	
--	--	----	---------	--

متطلبات الكلية الاختيارية (5) ساعات معتمدة

يطلب من كل طالب إنجاز متطلبات الكلية الاختيارية بنجاح وقدرها 5 ساعات معتمدة

المساق باللغة الانجليزية	س.م	اسم المقرر	رقم المقرر
Health, safety and profession ethics	2	أخلاقيات المهنة والسلامة العامة المهنية	100204
Studies in Arabic and Islamic thought	3	دراسات في الفكر العربي والاسلامي	100200
	5	المجموع	



: متطلبات البرنامج الاجبارية 5 ساعات معتمدة

يطلب من كل طالب إنجاز متطلبات البرنامج الاجبارية بنجاح وقدرها 5 ساعات معتمدة

رقم المقرر	اسم المقرر	س.م	المساق باللغة الانجليزية	متطلب سابق
110202	ادارة مراكز التجميل ودراسة الجدوى	3	Beauty center management	100107
100102	مهارات حياتية	2	Life skills	
	المجموع	5		

متطلبات التخصص الاجبارية (50) ساعة معتمدة:

يطلب من كل طالب إنجاز متطلبات التخصص الاجبارية بنجاح وقدرها 50 ساعات معتمدة

رقم المقرر	اسم المقرر	س.م	المساق باللغة الانجليزية	متطلب سابق
	Hand and foot care 1	3	العناية باليدين والقدمين 1	100101
100101	Hand and foot care 2	3	العناية باليدين والقدمين 2	100102
	Skin care 1	3	العناية بالبشرة 1	100103
100103	Skin care 2	3	العناية بالبشرة 2	100104
110209	Graduation project	1	مشروع التخرج	110299
	Basics of diet and nutrition	2	اساسيات التغذية والحمية	110106
	First aid	3	اسعافات اولية	110107
110203	Massage and beauty techniques	3	تقنيات المساج والتجميل	110108
	Art of makeup	3	فن المكياج	110109
	Cosmetics chemistry	3	كيمياء مستحضرات التجميل	110110
110110	Hair chemicals	3	كيماويات الشعر	110112
	Aesthetics	3	علم الجمال	110114
	Hair care and styling	3	العناية بالشعر وتصفيفه	110116
	Specialized practical skills 2	2	مهارات عملية متخصصة 2	110119



110203	مقدمة في علم وظائف الاعضاء	3	Introduction to physiology	
110205	تقنيات قص الشعر ومعالجتها	3	Hair cutting and styling techniques	110116
110209	تدريب ميداني	1	Field training	
110210	التصوير الفوتوغرافي والمونتاج الرقمي	1	Photography and digital editing	
110222	تصنيف الشعر وتسريحه	2	Hair styling	110116
110117	مهارات عملية متخصصة	2	Specialized practical skills	
المجموع		50		



## الخطة

الخطة الاستراتيجية الدراسية موزعة على الفصول الاربعة :

## الفصل الأول

الرقم	رقم المساق	المساق	س.م	م.س
1	100101	العناية باليدين والقدمين 1	3	
2	110116	العناية بالشعر وتصفيفه	3	
3	110110	كيمياء مستحضرات التجميل	3	
4	100105	مقدمة في استخدام الحاسوب	3	
5	100101	اللغة العربية	3	
6	100103	اللغة الانجليزية	3	
7	100106	ريادة اعمال 1	1	
		المجموع	19	

## الفصل الثاني

الرقم	رقم المساق	المساق	س.م	م.س
1	100102	العناية باليدين والقدمين 2	3	100101
2	110205	تقنيات قص الشعر ومعالجتها	3	110116
3	110112	كيماويات الشعر	3	110110
4	110109	فن المكياج	3	
5	100103	العناية بالبشرة 1	3	
6	110106	اساسيات التغذية والحمية	2	
7	110203	مقدمة في علم وظائف الأعضاء	3	
		المجموع	20	



### الفصل الثالث

الرقم	رقم المساق	المساق	س.م	م.س
1	100104	العناية بالبشرة 2	3	100103
2	110108	تقنيات المساج والتجميل	3	110203
3	110107	اسعافات اولية	3	
4	110117	مهارات عملية متخصصة	2	
5	100107	ريادة اعمال 2	2	100106
6	100200	دراسات في الفكر العربي والاسلامي	3	
7	100204	اخلاقيات المهنة والسلامة العامة المهنية	2	
8	100201	نشاط رياضي	1	
		المجموع	19	

### الفصل الرابع

الرقم	رقم المساق	المساق	س.م	م.س
1	110202	ادارة مراكز التجميل ودراسة الجدوى	3	100107
2	110119	مهارات عملية متخصصة 2	2	
3	110222	تصنيف الشعر وتسريحه	2	110116
4	110299	مشروع التخرج	1	110209
5	110209	التدريب الميداني	1	
6	110210	التصوير الفوتوغرافي والمونتاج الرقمي	1	
7	100102	مهارات حياتية	2	
8	100208	مكافحة الفساد	3	
9	110114	علم الجمال	3	
		المجموع	18	





## وصف المساقات

أولاً: متطلبات الكلية الإجبارية (16) ساعة معتمدة:

### 1- اللغة العربية Arabic Language (100101)

يهدف هذا المساق إلى تعريف الطالب باللغة العربية حيث هي نظام يتألف من مستويات مترابطة متكاملة وأن يصبح قادراً على توظيفها في تطبيق المهارات اللغوية والصرفية والنحوية والقافية وفقاً للنصوص النثرية والشعرية المتوفرة وأن يطبق قواعد الكتابة والترقيم بشكل صائب ويفرق بين دراسة السيرة والفن القصصي وقضايا الشعر والمشكلات المعاصرة التي تواجه العربية والارتقاء بمستواها وتطويرها.

### Arabic Language (100101)

This course aims to introduce students to the Arabic language as a system consisting of interrelated and integrated levels and to enable them to correctly use linguistic, morphological, grammatical, and rhyming skills in accordance with available theoretical and poetic texts. In addition, the principles of writing and numbering and distinguishing between the study of biography, fictional art, poetry issues, and current issues affecting the Arabic language and its development and raising its level.

### 2- اللغة الإنجليزية English Language (100103)

يهدف إلى تطوير المهارات الأساسية الأربعة لدى الطالب وهي: الكتابة والقراءة والاستيعاب واللفظ الصحيح والمحادثة وكذلك تطوير قواعد اللغة الأساسية والتي تشمل الأفعال، والكلام المباشر وحروف الجر والجملة الشرطية، كما يهدف إلى إمداد الطالب بالكلمات والمصطلحات الإنجليزية التي تتعلق بحياة الطالب اليومية والعملية وكتابة التقارير الفنية باللغة الإنجليزية.

### English Language ((100103

The course aims to develop the four basic skills of the English language for the student, namely (writing, reading, speaking, and listening), which enhances the process of understanding and comprehension, and the correct pronunciation of spoken and written words and sentences linguistically and enables the student to communicate effectively through the use of the "dialogue and conversations" method. In a variety of "scientific and practical" situations, in



addition to developing their writing and reading skills through interactive exercises that integrate traditional education with technology-based interactive education.

### 3- مقدمة في الحاسوب (100105) Introduction to Computer science

يهدف هذا المساق إلى التعرف على مكونات الحاسوب ووحداته المختلفة وتطور الحاسوب وتصنيفاته، وأجيال الحاسوب، وتصنيف أنظمة العد ووحدة الذاكرة، ووحدة الحساب والمنطق، ووحدة الإدخال والإخراج ونظام التشغيل، وأساسيات البرمجة. الجزء العملي:

يهدف المساق إلى تزويد الطالب بالمعرفة الأساسية بالحاسوب، بما يشمل مكونات الحاسوب بشقيها: الصلبة كوحدة المعالجة المركزية، وحدات التخزين، ووحدات الإدخال والإخراج. المكونات البرمجية كأنظمة التشغيل المختلفة مثل نظام تشغيل ويندوز، وتطبيقات الحاسوب المختلفة مثل ميكروسوفت أوفيس والانترنت وخدمات البريد الإلكتروني.

### Introduction to Computer Science ((100105

This course intends to identify computer components and their various units, computer development and classifications, computer generations, counting system classification, memory unit, arithmetic and logic unit, input and output unit, operating system, and programming fundamentals.

Practical part: The course's objective is to provide students with an understanding of the computer's components, including the CPU (central processing unit), storage units, and input and output units. And software components such as various operating systems, such as Windows, and a variety of computer applications, such as Microsoft Office, the Internet, and e-mail services.

### 4- ريادة الأعمال 1 (100106) Entrepreneurship (1)

يهدف مساق "ريادة الأعمال" كمساق عام ومتطلب كلية إجباري إلى تعزيز ثقافة ريادة الأعمال لدى الطلبة، من خلال تنمية التوجهات الإيجابية لديهم نحو ترسيخ مفهوم العمل الحر (الخاص) في مقابل العمل الوظيفي بعد التخرج، كبديل آخر للتشغيل الذاتي، من خلال بناء مجموعة المعارف والمهارات "الشخصية والفنية" التي تساعد الطلبة على التعرف إلى عالم الأعمال، وصفات رواد الأعمال فيه، ومقومات نجاح المشروع الريادي وتحديات ذلك.

### Entrepreneurship 1(100106)

The aim of "Entrepreneurship 1" is to encourage a culture of entrepreneurship among students by developing their positive attitudes towards the establishment of the concept of self-employment (private) in exchange for job work after graduation, as an alternative to self-employment, through the development of a set of "personal and technical" skills. Which provides students with the business world, the characteristics of entrepreneurs within it, the ingredients for the success of an entrepreneurial project, and the obstacles associated with it.

### 5- ريادة الأعمال 2 (100107) Entrepreneurship (2)



يهدف مساق ريادة الأعمال ( 2)، كمساق عام ومتطلب كلية إجباري، إلى تزود الطالبة بجملة المعارف والمهارات والتي يتطلبها إنشاء مشروع ريادي ناجح مُستقبلاً بعد التخرج، وذلك من خلال بناء المفاهيم الأساسية والمهارات الفنية لخطة العمل والجدوى الاقتصادية الخاصة بالمشروع الريادي، بدءاً بإطلاق الفكرة ومصادر الحصول عليها، مروراً ببناء خطة عمل متكاملة العناصر في جانبها (التسويقي، والإداري، والمالي) بحيث تكون جاهزة للعمل وفقها.

## Entrepreneurship 2

The Entrepreneurship 2 course aims to teach students how to launch an idea, find sources for it, and build an integrated business plan to launch a successful independent project after graduation. Its marketing, administrative, and financial aspects must work with it.

## 6- ثقافة رياضية (Physical Education Culture (100201)

يتناول هذا المساق دراسة مفهوم التربية الرياضية وأهدافها وعلاقتها بالتربية العامة، وتعريف لأهم المهارات والمبادئ الأساسية لبعض الألعاب الجماعية والفردية مع قوانين هذه الألعاب، وإجراء مباريات ونشاطات داخلية وخارجية والتدريب على تحكيم المباريات والنشاطات والتعرف على بعض إصابات الملاعب التي تصيب اللاعب داخل وخارج الملعب . ومعرفة أسبابها وأعراضها وطرق إسعافها، ويتناول هذا المساق أيضا بعض مسابقات ألعاب القوى وكيفية تنظيم بعض طرق الدورات الرياضية.

## Physical Education Culture ((100201

This course covers the definition of physical education, its goals, and its link to general education, as well as the rules and most significant abilities and concepts of certain teams and individual sports. And refereeing internal and external matches and activities, recognizing stadium injuries that impact players inside and outside the stadium, and conducting internal and external matches and activities. Knowing its symptoms, causes, and treatments. This course also covers sports tournaments and athletic events.

## 7- مكافحة الفساد (Anti-Corruption (100208)

يقدم هذا المساق معرفة معمقة حول مفهوم الفساد عالميا ومحليا، والأشكال المعقدة التي يتجلى بها في كل من المؤسسات الرسمية والغير رسمية على حد سواء. كما يناقش المساق أهم العوامل التي تزيد من احتمالية ظهور الفساد وانتشاره، سواء تلك المرتبطة بالتنظيم الهيكلي لمؤسسات الدولة، أو التعقيدات السياسية والاجتماعية، التي تؤثر على عمل هذه المؤسسات وتضعف من قدرتها في محاربة هذه الظاهرة.

## Anti-Corruption (100208)

This course provides an in-depth understanding of global and local corruption, as well as its complex manifestations in formal and informal institutions. The course also examines the most significant factors that increase the likelihood of corruption's emergence and spread, including the structural organization of state institutions and the political and social complexities that affect the work of these institutions and weaken their ability to combat this phenomenon.

ثانياً: متطلبات الكلية الاختيارية (5) ساعات معتمدة

## 1- أخلاقيات المهنة والسلامة العامة والمهنية 100204

يهدف المساق الى تعريف الطالب بمفهوم اخلاقيات المهنة، وذلك في إطار إدراك المسؤوليات القانونية والأخلاقية في العمل المهني،



ومبادئ السلامة العامة واهمية الالتزام بها. كما ويتم التطرق إلى الصفات الشخصية والقدرات والمهارات الفنية التي يجب أن تتوفر في الموظف، وأهمية المحافظة على سرية المعلومات الخاصة، وكيفية التعامل مع ضغوط العمل، والتعامل مع حالات الطوارئ.

### Public Safety and Professional Ethics (100204)

The aim of this course is to introduce students to the concept of professional ethics within the context of realizing their legal responsibilities. The significance of keeping to the principles of public safety and the ethics of professional employment Also focused on were the personal characteristics, abilities, and technical skills that an employee must have, as well as the significance of maintaining the confidentiality of private information, how to deal with work difficulties, and how to handle business cases in an emergency.

### 2- دراسات في الفكر العربي والإسلامي 100200

تهدف هذه المادة إلى إلمام الطالب بتصوير إجمالي للفكر العربي الإسلامي , ويتعرف على أسسه ومقاصده, وأن يتعمق عنده الإيمان بالإسلام عقيدة وشريعة ونظام حياة . وان يلم الطالب بالأنظمة الإسلامية في جوانبها التطبيقية, وأن يتعرف على أهم عناصر التراث الإسلامي العلمية والعمرانية.

### Studies in Islamic and Arabic thought (100200)

This course introduces the student to Arab-Islamic thought, its foundations and goals, and Islam as a doctrine, law, and manner of life. Additionally, the student should understand applied Islamic systems and the most essential scientific parts of Islamic heritage and urbanization.

ثالثا: متطلبات البرنامج الإجمالي (5) ساعات معتمدة

### 1- ادارة مراكز التجميل ودراسة الجدوى 110202

يركز هذا المقرر على المبادئ العلمية الأساسية لإدارة الصالونات مستعرضا في بدايته مفهوم الادارة بشكل عام ليختص بعد ذلك في موضوع ادارة الصالونات وعناصر دراسة الجدوى وأهميتها في اتخاذ القرار للانتقال الى مرحلة تنفيذ المشروع ، ويستعرض المساق الخطوات الأولى لانشاء مراكز التجميل والادوات المطلوبة لذلك ان كانت على مستوى الكوادر البشرية او التجهيزات وكيفية تحقيق انطلاقه جيدة بالاستعانة بالوسائل الاعلامية المتاحة وخاصة وسائل التواصل الاجتماعي متطرقا الى الادوات التي من شأنها تحقيق مستوى الجودة المطلوبة للخدمات المقدمة خلال المراحل الثلاث ان كان ما قبل البيع او اثناء تنفيذ الخدمة او ما بعد ذلك .

#### 1- Beauty center management 110202

This course focuses on the basic scientific principles of salon management, reviewing at its beginning the concept of management in general, to then specialize in the subject of salon management and the elements of the feasibility study and its importance in decision-making to move to the project implementation stage, and the course reviews the first steps to establish



beauty centers and the tools required for that, whether at the level of human cadres or equipment, and how to achieve a good start using the available media, especially social media, referring to the tools that would achieve the level of quality. Required for the services provided during the three phases, whether pre-sales, during the implementation of the service or after.

## 2- مهارات حياتية 100102

يتناول هذا المساق العديد من الموضوعات ذات العلاقة بتنمية المهارات الشخصية للطالب في الاتصال الفعال لفهم الآخرين والتأثير فيهم، وتعزيز قدراته القيادية وبما يتفق مع أهداف الكلية نحو إعداد كادر مؤهل علمياً ومهنياً استعداداً للمستقبل ومواجهة تحدياته وقادر على تلبية احتياجات المجتمع. كما يعمل المساق على تعزيز ثقة الطالب بنفسه، ويبين أهمية لغة الجسد في التواصل والاتصال.

### (100102) Life Skills

This course addresses many topics related to developing the personal skills of the student in effective communication to understand and influence others, strengthening his leadership abilities, and in line with the goals of the college, towards preparing a scientifically and professionally qualified staff to prepare for the future, face its challenges, and be able to meet the needs of the community. The course also works to enhance the self-confidence of the student, and shows the importance of body language in communication and communication

رابعاً: متطلبات التخصص الاجبارية وعددها (50) ساعات معتمدة

## 1. العناية بالبشرة 100104 (2)

يركز هذا المساق على العلوم الأساسية التي يركز عليها تشخيص مشاكل البشرة كأخصائيات بشرة بشكل علمي مع استخدام المواد الفعالة و المنتجات الملائمة لكل حالة ، ومتابعة البشرة ومشكلاتها واتقان الطالب التعامل معها في حدود مجاله بطرق احترافية ومهنية امنة ، وتطبيق المواد المناسبة لتخفيف مشاكل التصبغات والبقع والحبوب بالاضافة الى جلسات النضارة والتفتيح للبشرة باستخدام تقنية الميزوثيرابي المتقدمة.

### 1.Skincare (2) 100104

This course focuses on the basic sciences that underpin the diagnosis of skin problems as a scientific skin specialist with the use of active substances and products suitable for each case, follow up on skin and its problems and master the student to deal with them within his field in professional and professional safe ways, and apply appropriate materials to alleviate the problems of pigments, stains and pills, as well as freshness and lightening sessions for skin using advanced mesotherapy technology.

## 2. العناية باليدين والقدمين 110101 (1)

تزويد الطالبات بالمعلومات الأساسية التي تمكنها من العناية باليدين والقدمين من خلال التعرف على مكونات الظفر ونموه وأمراضه وكذلك التعرف على المشكلات الخاصة بالقدم وأمراضها وكيفية استخدام مستحضرات العناية باليدين والقدمين والتعرف على أدوات وتجهيزات العمل) مواصفاتها والغرض من استخدامها لتطبيق المونكير والبديكير.بالاضافة الى تطبيق طرق ازالة اللحمية للظفر باحترافية وتطبيق طلاء الجل لليدين والقدمين باتقان .

### 2.Hand and Foot Care (1) 110101

Provide learners with basic information that enables them to take care of their hands and feet by identifying the components of the nail and its growth and illnesses, as well as identifying the problems of the foot and illnesses, how to use hand and foot care preparations, and identifying the tools and equipment of work (their specifications and the purpose of using them to apply Moniker and Pedicure. In addition to applying gel paint to hands and feet perfectly.



### 3. العناية باليدين والقدمين 110102 (2)

يتضمن المساق تقديم الخدمات المختلفة للعناية باليدين والقدمين، تدليك اليدين والقدمين، الحمام الزيتي للأظافر، معالجة اليدين والقدمين بشمع البرافين، تركيب الأظافر الصناعية وبنائها، إزالة مسامير اللحم عن القدمين يدويا واليا، تقديم تمارين خاصة للقدم والساقين وتمارين لليدين والساعد. وتعلم التقنيات الجديدة في تطبيق الطلاء مثل الجل الروسي، البلدر جل، الاكفاريوم ومواكبة كل ما هو جديد في المجال.

### 3. Hand and Foot Care 110102 (2)

This course will enable learners to develop the knowledge, understanding and skills needed to provide manicure treatments. Learn new techniques in the application of paint such as Russian gel, builder gel, aquarium and keep up with everything new in the field. Learners will also develop knowledge and understanding relating to skin conditions, and disorders and diseases of the nail and skin, to help them perform treatments more effectively.

### 4. العناية بالبشرة 110103 (1)

ان يتعرف الطالب على الجلد ووظائفه وتركيبه وطبقاته بالإضافة الى تحديد نوع البشرة بدقة وتحديد روتين اساسي كامل بما يتناسب مع كل نوع من أنواع البشرة من غسول ومرطب وواقي الشمس. بالإضافة إلى التعرف على أهم المواد الفعالة التي يجب توافرها بكل مستحضر من مستحضرات العناية بالبشرة ومدى تلاؤمها مع كل نوع من أنواع البشرة .وكيفية اعداد ملف تشخيص خاص بكل حالة والتعرف على المشكلات البشرة وأمراضها وكيفية التعامل معها ومعرفة التجهيزات اللازمة لجلسات العناية بالبشرة واستخدام المواد المناسبة وفقا لنوعها وحالتها واتقان تطبيق الإجراءات تنظيف البشرة يدويا او باستخدام الاجهزة الخاصة بعملية التنظيف) الهيدر افيشال(حسب تعليمات العمل.

### 4.Skincare (1) 110103

This course introduces learners to the preparation techniques and practical skills required to provide facial skincare treatments. Learners will explore preparation procedures, including the correct selection of a range of products and materials for a facial skincare treatment. Emphasis is on learners devising a treatment plan to suit the individual client's needs.

### 5. مشروع التخرج 110299

يهدف المساق الى اكساب الطالب مهارات البحث والاستقصاء وحل المشكلات، وذلك من خلال إنجاز مشروع في التجميل وتصنيف الشعر والعناية بالبشرة متكامل يقدم فيه الطالب مجموع الخبرات والمهارات المكتسبة لديه خلال فترة الدراسة السابقة في التخصص. كما يترك للطالب هامشا كبيرا من الحرية في الابداع الفني وابتكار التصميم ضمن مناخ من المنافسة لتقديم العمل الابداعي الافضل.



والتصميم المتميز بينه وبين زملائه الطلبة في التخصص ، ينقله الخطوة الاولى والاقرب للتطبيق العملي لما هو في الحياة المهنية والعملية.

### 5. Graduation project 110299

The course aims to provide students with research, investigative and problem-solving skills through the completion of a project in cosmetic, hairdressing and skincare in which the student offers all the experiences and skills acquired during the previous study period in the specialization. It also leaves the student with a large margin of freedom in artistic creativity and design innovation within a climate of competition to provide the best creative work and distinct design between him and his fellow students in the specialization, conveyed by the first step and closest to the practical application of what is in professional and practical life.

### 6. أساسيات التغذية والحمية 110106

يتناول هذا المساق دراسة المفاهيم الأساسية في الغذاء والتغذية، العناصر الغذائية والطاقة من حيث مصادرها وظائفها واحتياجاتها أعراض نقصها وطرق تفادي هذا النقص، دراسة التغذية في مراحل الحياة، أسس تخطيط الوجبات الغذائية المتوازنة الصحية، التعرف على طرق تقييم الوضع التغذوي، التثقيف الغذائي.

### 6.Nutrition and Diet Essentials 110106

This course addresses the study of basic concepts in food and nutrition, nutrients and energy in terms of their sources of functions and needs, symptoms of their lack and ways of avoiding these shortages, the study of life-cycle nutrition, the bases for planning healthy balanced diets, the identification of methods of assessing nutritional status, and food education.

### 7. إسعافات أولية 110107

صمم المساق لتعريف الطلبة بالإسعاف الطبي الأولي وتمكين الطلبة بالمعرفة والمهارات اللازمة لإجراء الإسعاف الأولي لكل من المجالات التالية: انسداد المجاري التنفسية، صدمة، النزيف، الجروح، الحروق، الضربات، الكسور، حالات التحسس، الإسعاف الأولي للإصابات البيئية، إضافة الى تقييم الحالة العقلية للمصاب وأخيرا تعريف الطلبة بالمهارات اللازمة للقيام بالإسعاف القلبي الرئوي.

### 7.First Aid 110107

The course is designed to familiarize students with first aid and empower students with the knowledge and skills needed to perform first aid in each of the following areas: obstruction of respiratory streams, trauma, bleeding, wounds, burns, blows, fractures, allergies, first aid for environmental injuries, in addition to assessing the mental state of the injured and finally familiarizing students with the skills needed to perform CPR.

### 8. تقنيات المساج والتجميل 110108

يهدف المساق الى دراسة مفهوم التدليك وأنواعه، أهدافه، وفوائده و محاذيره، تطبيق حركات وطرق التدليك لأجزاء الجسم المختلفة وتأثيراتها الفسيولوجية، ويتعرف الطالب على مفهوم وأهداف الجراحة التجميلية والتكميلية وإجراءات التحضير اللازمة لتدليك الجسم، بما في ذلك إعداد أنفسهم والعمل ومنطقة العمل واختيار المنتجات والأدوات والمعدات المناسبة. أيضاً كيفية إجراء علاجات تدليك الجسم ضمن قواعد الصحة والسلامة.

### 8.Massage and Beauty Technique 110108

Body massage is a popular treatment in beauty and spa therapy. This course will enable learners to develop practical massage skills, plus the associated knowledge and understanding that will provide an invaluable foundation for other related body treatments. Learners will study the preparation procedures needed for body massage, including preparing themselves, the client and work area, performing client consultations and selecting products, tools and equipment. They will also learn how to perform body massage treatments following health and safety working practices.



## 9. فن المكياج 110109

يتضمن هذا المساق التعرف على اشكال الوجوه واجزائها وطرق اخفاء عيوبها المختلفة , مراحل التزيين المختلفة وانواعها وتطبيقاتها) مكياج عروس , مكياج مسرحي , مكياج سينمائي بالاضافة الى المكياج الدائم ، (طرق تشكيل وتزيين الحواجب مستخدما الأدوات والمستحضرات والتجهيزات اللازمة لمكياج الوجه ، ايضا يتاح للطالب الفرصة لتحديد أنواع البشرة الرئيسية وهياكلها ووظائفها، والعوامل التي تؤثر على عملية الشيخوخة.

### 9. Art of Makeup 110109

This course includes the identification of the shapes of faces, their parts and ways of concealing their various defects, different stages of decoration and their types and applications (bride makeup, theatrical makeup, masquerade in addition to permanent makeup), ways of forming and decorating eyebrows using tools, preparations and fittings for face makeup, also the student has the opportunity to identify the main skin types, structures and functions, and factors that affect the aging process.

## 10. كيمياء مستحضرات التجميل 110110

يركز هذا المقرر على المبادئ العلمية الأساسية في علم التجميل .مع التركيز على النهج الجزيئي المتعلقة بصياغة مستحضرات التجميل وسيتم تغطية الاستخدامات المناسبة لمستحضرات التجميل .تشمل الموضوعات الرئيسية تعريف مستحضرات التجميل للعناية بالبشرة والعناية بالشعر للعناية بالشعر ، المواد الخافضة للتوتر السطحي والملونات ومضادات الأكسدة وواقبات الشمس ، عوامل تبييض البشرة والمواد المرطبة ومضادات التعرق ومزيلات العرق ومكونات نباتية، بالاضافة الى اعداد التركيبة الكيميائية الخاصة بمنتج معين وتطبيقها .

### 10.Cosmetic Chemistry 110110

This course focuses on basic scientific principles in aesthetics. With a focus on cosmetic formulation and appropriate uses of cosmetics will be covered. Key topics include the definition of cosmetics for skin care and hair care, surfactants, colorants, antioxidants and sunscreens, skin whitening agents, moisturizers, antiperspirants, deodorants and plant ingredients, as well as the preparation and application of a particular product's chemical formula.

## 11. كيمياء الشعر 110112

يعني هذا المساق تزويد الطالبات بالمعلومات حول عملية تمويج الشعر وتمليسه كيميائيا بطريقة عملية فنية صحيحة مستخدما الأدوات والمواد المناسبة لحالة الشعر، صبغ الشعر بأنواعه بالطرق المختلفة، قصر لون الشعر، طرق تفتيحه وطرق تصحيح لونه ومعالجة المشكلات المختلفة الطارئة مع مراعاة قواعد الصحة والسلامة المهنية .

### 11.Hair Chemicals 110112

This course means providing students with information about the process of corrugating and chemically exercising hair in a proper technical practical manner using tools and materials suitable for hair condition, dyeing hair of different types in different ways, short hair color, methods of opening it and methods of correcting its color and addressing various emerging problems while respecting occupational health and safety rules.

## 12. علم الجمال 110114





يهدف المساق الى التعريف بعلم الجمال وارتباطه بالفن ,شرح نظريات الجمال ,التركيز على القيم المادية والوجدانية التي يمر بها الشخص اثناء تذوقه للعمل الفني , شرح عملية التذوق والنقد الفني بحيث يصبح الطالب قادر على تنفيذ مهارات التجميل بطريقة فنية ابداعية.

### 12.Aesthetics 110114

The course aims to introduce the science of aesthetics and its association with art, explain the theories of beauty, focus on the material and emotional values that a person experiences during his taste for artistic work, explain the process of tasting and technical criticism so that the student becomes able to implement cosmetic skills in a creative artistic way.

### 13. العناية بالشعر وتصنيفه 110116

يتضمن هذا المساق أساسيات مهنة التجميل وتركيب الشعر وخصائصه الطبيعية ، أمراض فروة الراس وبعض مشكلاته التي تهم الزبون في صالون التجميل ، فيطبق إجراءات السلامة المهنية لعمليتي التطهير والتعقيم ، تقديم الخدمات الأساسية للشعر فيتنقن غسلة وتكفيته باستخدام الأساليب المختلفة في تحفيف الشعر وتصنيفه .

### 13.Hair Care and Styling 110116

Course includes the essentials of the cosmetic profession, hair composition, natural properties, scalp diseases and some of its problems of interest to the customer in the beauty salon. It applies occupational safety procedures for disinfection and sterilization, providing basic services for hair mastery and adaptation using different methods in hair drying and styling.

### 14. مهارات عملية متخصصة (2) 110119

يتضمن المساق دراسة وتطبيق مهارات متقدمة في التجميل تواكب التطورات والمستجدات في عالم التجميل باستمرار مع اتاحة الفرصة للطالب لاضافة اللمسات الابداعية الخاصة به .

### 14. Specialized practical skills (2) 110119

The course includes the study and application of advanced skills in cosmetology that keep up with the developments in the world of cosmetology continuously with the opportunity for the student to add his own creative touches.

### 15. مقدمة في علم وظائف الأعضاء 110203

يركز هذا المساق على المبادئ العلمية الأساسية في علم التشريح ووظائف الأعضاء لأخصائيات التجميل .أنسجة الجسم تعريفها وأنواعها. الجهاز الجلدي، الجهاز الهيكلي والمفاصل، الجهاز الهضمي، الجهاز العضلي، الجهاز التنفسي، الجهاز العصبي، الجهاز الدوراني والليمفاوي، الغدد الصماء والمستقبلات الحسية، الاضطرابات والأمراض الجلدية، المشكلات الصحية وكيفية التعامل معها.

### 15.Introduction to physiology 110203

This course focuses on basic scientific principles in anatomy and organ functions for plastic specialists. Body tissue defined and types. Dermal system, structural system and joints, digestive system, muscle system, respiratory system, nervous system, circulatory and lymphatic system, endocrine and sensory receptor, disorders and skin diseases, health problems and how to deal with them.

### 16. تقنيات قص الشعر وتسريحه 110205

التعرف على مفهوم تقنيات قص الشعر وتصنيفه وطرق وأدوات القص المختلفة بالإضافة الى اتقان اختيار اشكال قصات الشعر بما يتناسب مع معايير الوجه والشعر واتباع المرشد الثابت والمتحرك خلال العملية للوصول الى قصة شعر متقنة



### 16. Hair cutting and styling techniques 110205

Recognize the concept of hair cutting and styling techniques and different shearing methods and tools in addition to perfecting the choice of hair shapes in line with the standards of face and hair and following the steady and moving guide during the process to reach an elaborate haircut

### 17. التدريب الميداني 110209

يركز هذا المساق على استخدام وتضمين المهارات التي اكتسبها الطالب خلال دراسته في واقع سوق العمل، لكي يكون مؤهلاً وعلى قدر كبير من الكفاءة والتميز والقدرة على المنافسة في مجال العمل المهني، حيث سيتيح له إمكانية الاطلاع على المستجدات في مجال التكنولوجيا المتداولة في سوق العمل. حيث يمكن المساق الطالب من التدريب في مراكز أو مؤسسات ذات العلاقة بمجال التخصص، ويكون التدريب ضمن شروط تحددها الكلية وذلك بهدف اكتساب مهارات علمية في مجالات التجميل المختلفة تتضمن 120 ساعة تدريبية كحد أدنى.

### 17. Field training 110209

This course focuses on the use and inclusion of the skills acquired by the student during his studies in the reality of the labor market, in order to be qualified, highly competent, distinguished and competitive in the field of professional work, as it will provide him with access to developments in the field of technology traded in the labor market. The course enables the student to train in centers or institutions related to the field of specialization. The training is subject to conditions determined by the college in order to acquire scientific skills in various fields of beauty, including a minimum of 120 hours of training.

### 18. التصوير الفوتوغرافي والمونتاج الرقمي 110210

يهدف هذا المساق إلى تعريف الطالب بأسس التصوير الفوتوغرافي، الكاميرات المستخدمة، أنواعها، ضبطها، العدسات، وكذلك التعرف على التقنيات المحوسبة في مجال المونتاج وتدريب الطالب على كافة إمكانات البرامج الشائعة الاستخدام في هذا المجال للخروج بصور ذات علاقة بالتخصص.

### 18. Photography and Digital Montage 110210

This course aims to familiarize the student with the basics of photography, cameras used, types, tuning, lenses, as well as to identify computerized techniques in the field of montage and train the student on all the capabilities of programs commonly used in this field to come up with images related to specialization.

### 19. تصفيف الشعر وتسريحه 110222

يركز المساق على الأساس في تصميم تسريحة الشعر وتشكيله باستخدام المواد والادوات المختلفة بما يتناسب مع شكل الوجه، وامتلاك المهارات في تطبيق تسريحات مختلفة ومتنوعة مثل جدائل الشعر مع استخدام الاكسسوارات المختلفة والورود لتزيين الشعر بالإضافة الى التعرف على الشعر المستعار وكيفية استخدامه والعناية به .

### 19. Hair Styling 110222

The course focuses mainly on the design and shaping of the hairstyle using different materials and tools to suit the shape of the face, possessing skills in applying different and varied styles such as hair braids with the use of various accessories and roses to decorate hair as well as recognizing wigs and how to use and care for them.



20. مهارات عملية متخصصة 110117

يتضمن هذا المساق دراسة وتطبيق مهارات مختلفة ورائجة في التجميل مثل رسم الحناء ورسم الحواجب بتقنية الميكروبلينج

**20.Specialized practical skills110117**

This course includes the study and application of different and popular skills in cosmetology such as henna drawing and eyebrow drawing using microblading technique.

